

# Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCION

Rambla de San Juan, 53 principal

ADMINISTRACION

Rambla de San Juan, 71, imprenta

Tarragona, domingo 25 de Abril de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tarragona 1'75 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.  
En el resto de España 6 ptas. trimestre.  
En el extranjero 15 ptas. trimestre. Pago adelantado  
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 623

## POLÍTICA EXTERIOR

Imposible, ó poco menos, es en estos momentos hablar de política exterior sin encontrarse con la cuestión de Oriente, sea cual fuere el camino que se elija, pues esta es la que ocupa por entero todas las conciencias europeas, y con justificado motivo, pues que de ella depende, en cierto modo, la suerte de Europa.

Parece que los diplomáticos ni se corrigen ni se enmiendan, pues no contentos con haber envenenado la cuestión desencadenando una guerra que sin ellos no hubiera pasado de mero conflicto incidental de no posteriores consecuencias, resulta que pasado el primer momento en que siguió, con la conciencia de la plancha monumental que han hecho, se retiraron discretamente de la escena, pretendiendo dejar libre en absoluto la acción de las armas, y conservar una estricta neutralidad ante la sangrienta escisión por sus torpezas provocada, tratan de volver de nuevo al palenque, para acabar, sin duda, de empeorar todo y acreditarse más y más.

Ya ha empezado otra vez la ardua labor de estos distinguidos personajes, que desde el fondo de un gabinete pretenden arreglar el mundo. Los tres Estados balcánicos, Servia, Bulgaria y Montenegro, obedeciendo quizás á impulsos propios, pero declaradamente alentados por la diplomacia moscovita, acaban de constituir entre sí una nueva Triple Alianza para la conservación de la paz, eterna cantinela, que por experiencia ya sabemos los puntos de verdad que calza. Propónense, según dicen, los nuevos aliados, sostenerse mutuamente ante un ataque eventual de la población musulmana de Turquía, cuyo fanatismo, excitado por la guerra con Grecia, pudiera constituir un peligro para esta paz amadísima, y cuentan para ello con el alto patronato de Rusia; pero en realidad, dejando de lado convencionalismos que á nadie engañan, esta alianza es obra del gobierno ruso, quien con ella pretende hacer servir á los coaligados de cabeza de turco contra turcos y griegos. En otros términos, de lo que se trata es de estar prevenidos, para que si llega el caso de que la guerra grego-turca tenga por final provocar la disgregación del imperio otomano, se encuentren Rusia y sus protegidos en situación de llevarse la parte del león, así, pues, no es muy favorable á Turquía la nueva triple, mas tampoco pueden considerarla como amiga suya los griegos, á quienes en último caso se trata de disputar uno á uno los despojos de Turquía.

Constituye, además, esta inteligencia de los Estados de los Balcanes, un gran triunfo diplomático para Rusia, que así ve asegurada la preponderancia de su influjo en la península oriental, y una derrota del propio género para el Austria, lo cual demostraría, si de ello no estuviéramos ya convencidos, que el tan cacareado acuerdo de las potencias, obra magna de los grandes políticos de las mismas, no es otra cosa que un juego de pillo á pillo, que durará lo que tarde una de ellas en querer romper por enmedio, poniendo su pecadora mano sobre la herencia del hombre enfermo, ó pronunciándose de un modo efectivo, os decir, á mano armada, en favor de uno de los beligerantes.

Esta potencia, predestinada á la poco envidiable tarea de enzarzar las cosas, parece ser la misma que bajo mano provocó el conflicto actual: la pérdida Albión, nunca denominada así con tanto motivo como ahora.

Las demás naciones de séxtuple inteligencia, con ó sin razón, pretenden que habiendo el sultán depositado en sus manos la isla de Creta para que la pacificasen, el

hecho de haber estallado la guerra entre Grecia y Turquía no las releva del compromiso que contrajeron, y no conciben contrario á la neutralidad que quieren guardar entre los beligerantes, el continuar en dicha isla una línea de conducta emprendida ya muy antes de la ruptura de las hostilidades.

Pero el gabinete inglés no lo entiende así antes bien considera que la declaración de guerra ha venido á modificar por completo la situación, y que es tomar partido á favor de Turquía contra Grecia continuar guardando para la primera la isla de Creta contra los ataques de la segunda, á la par que, haciendo subsistir el bloqueo de la isla, impiden la libre acción de las tropas del coronel Vassos; en consecuencia, Inglaterra pide, por boca de su ministro, lord Salisbury, que las potencias levanten el bloqueo de las costas de Creta y reembarquen las tropas que tienen en las ciudades de la costa, lo cual, dada la preponderancia de griegos é insurrectos sobre la población musulmana, y la superioridad de la marina griega sobre la turca, equivaldría sencillamente á entregar *ipso facto* la isla á Grecia, es decir, á realizar aquello mismo para cuya evitación tanto han hecho las potencias, llegando para impedirlo á permitir que estallase la temida guerra. Mientras las demás potencias se deciden, Inglaterra se retira por su parte.

¿Puede el gabinete británico haber hecho seriamente semejante proposición, aún que en el fondo, mejor dicho, tomando al pie de la letra el principio de neutralidad sea la misma justa? No es creíble: tanto equivaldría á tratar de cándidos á los políticos ingleses, quienes de más tienen probado que no lo son.

¿De qué se trata, pues? ¿De romper el acuerdo existente entre las potencias y con tanto trabajo mantenido? ¿A acabar de embrollar la situación, siguiendo la política que tan magníficos resultados le viene dando á Inglaterra? ¿De pronunciarse francamente y de una vez por Grecia y contra Turquía, ó sea, contra Rusia y Alemania á la vez? Lo probable es que haya algo de todo en conducta tan equívoca.

De todos modos, la actitud de Inglaterra parece destinada á apresurar el desenlace.

## Correo de Madrid

23 Abril.

Telegrafian de Málaga diciendo que un periódico de aquella capital asegura que hay una carta particular de Melilla con noticias interesantes.

Se afirma en dicho documento que varias kábilas rifeñas realizan trabajos de hostilidad contra los españoles, y se proponen repetir las agresiones contra aquella plaza.

Dicen también de Melilla que la kábila de Frajana ha rechazado las proposiciones de adherirse á las demás kábilas con el indicado objeto.

—Esta mañana ha fallecido en Cartagena el vicealmirante don José de la Reguera, que había nacido el 20 de Noviembre de 1830.

—El señor Cánovas ha negado hoy al entrar en la Presidencia que dijese ayer nada referente á la concesión de indulto del cabecilla Rius Rivera.

Añadió el presidente del Consejo, que mal podía el Gobierno haber pensado en este asunto, cuando en la actualidad se incoa el proceso.

—El señor Cánovas ha dicho que después que haya fallado el Consejo de guerra, se hará lo que más convenga.

—Ha llegado en Madrid el señor Sotolongo.

—La recaudación obtenida durante los nueve primeros meses transcurridos del presente año económico, asciende á pesetas

609.379.678 cantidad que ofrece un aumento de 30.967.393 de pesetas comparado con igual período del año anterior.

—Se ha recibido en Madrid los siguientes detalles relativos al atentado de que ha sido objeto el rey Humberto de Italia.

Roma 23.—El obrero Acchiabello, autor del atentado contra el rey Humberto, fué sometido anoche á nuevo interrogatorio declarando haber obrado impulsado por falta de subsistencia.

Añadió que tenía mucha hambre. El puñal con que intentó perpetrar el regicidio, tiene hoja de doble filo y mide una longitud de 30 centímetros.

Todas las autoridades y gran número de particulares de Italia dirigen calurosas felicitaciones al rey.

El Rey Humberto ha recibido gran número de telegramas de soberanos de Europa y algunos de América.

Para perpetrar el regicidio, se acercó al coche llevando en la mano izquierda un papel que se creía fuese alguna solicitud.

Al mismo tiempo que hacía ademán de entregárselo al Rey sacó el puñal y descargó el golpe.

El Rey pudo evitarlo retirándose hacia el fondo del carruaje.

El puñal fué á clavarse en el almohadón del landó.

Antes de que el asesino pudiera repetir el golpe, echóse sobre él un general ayudante del Rey.

Enseguida acudieron el comandante de la escolta y el inspector de policía.

El rey no perdió la serenidad ni un instante.

Apenas detenido el culpable dispuso que el carruaje continuara su marcha, sin adoptar precaución alguna.

—El *Heraldo* ha recibido un telegrama particular de Roma diciendo que delante del carruaje del Rey iban en otro la Reina Margarita y las princesas.

Hacia pocos momentos que habían pasado por el lugar de la ocurrencia, pero no se enteraron de nada.

Cuando llegó el Rey y se unió á ellas, la Reina notó la agitación y las aclamaciones populares. El Rey la tranquilizó diciendo: «No ha sido nada».

La ovación tributada por el pueblo á la familia real es indescriptible y apenas cesaron durante la carrera de todo el trayecto las aclamaciones.

Inmenso gentío se reunió también en los alrededores del Palacio.

—El señor Montero Rios ha dicho que no comprende como el señor Cánovas se atreve á ir á las Cortes sin obtener un triunfo en Cuba.

Ha manifestado que obrando así se expone el señor Cánovas á un inevitable fracaso como hombre de Gobierno, y además á un gran peligro como jefe de partido por las dificultades que le crearán los elementos de su misma opinión, los romeristas con cuya misión se destruirá un instrumento de Gobierno tan útil como el partido conservador.

—Cree el señor Montero Rios que se impone un cambio de política y aun cuando el señor Sagasta debe mirar con poca simpatía el poder por las grandes responsabilidades que le vendrán en sí, no tendrá más remedio que aceptar, pues no son los hombres políticos solamente para las épocas agradables sino también para las difíciles.

El señor Montero Rios saldrá mañana para Lourizan.

## Correo extranjero

23 Abril.

Las noticias que reciben de la guerra greco-turca son cada vez más confusas.

En ambas partes se ejerce estrechísima censura.

Los datos que proporcionan los telegramas de uno y otro bando son completamente contradictorios.

El ejército turco avanza sobre Tesalia formando una cuña triangular cuyo vértice es la vanguardia mandada personalmente por Edem-Bajá.

Este general lleva consigo 30.000 hombres.

Es indudable que las fuerzas turcas forzaron el paso de Melonna que domina Tirnova y amenaza Larissa.

El ejército turco ha encontrado fuerte resistencia en parte del ejército griego que se bate en los alrededores de Marí.

El ala izquierda de los turcos avanza sobre las posiciones de Merono.

Hizo retroceder al enemigo y se apoderó por asalto de Rescavo y continúa su movimiento.

La drecha griega corre el peligro de ser cortada, sino pasa oportunamente á la otra orilla del rio Xerias.

El ejército del flanco derecho, combate todavía sobre la línea de Zaracos donde los griegos están fortificados en posiciones magníficas y oponen resistencia heroica.

En el Epiro continúa el avance de los griegos.

—Parece que el Gobierno de Servia, al igual que el de Bulgaria, dice que necesita un puerto y que sólo puede poseerlo á expensas de Turquía.

## Política jocosa

ESTATUTO

Pastel de liebre amasado por las delicadas manos de una famosa pastelera.

Dicen unos que, por seguir las reglas de otro arte de cocina distinto del que aprendió en sus juventudes, lo condimentó con pocas especies. Sospechan otros que lo amasó de ese modo para abrir el apetito de los glotones y preparar sus estómagos á otras comidas mas fuertes y de mas difícil digestión.

Lo cierto es que al probarlo pocos lo quisieron comer por demasiado soso y desabrido.

Estragados en la actualidad algunos golosos van buscando los restos de aquel pastel para desempalagarse de las últimas comidas, que no pueden ya digerir. ¿Se sacará otra vez á la mesa aquel desabrido manjar, aunque variado en la forma? ¿Será posible que si lo sirven otra vez nos den gato por liebre? ¿Se comerá á gusto? ¿Vendría aderezado por otros pasteleros? ¿Se indigestaría pronto? Solo el tiempo podrá contestar satisfactoriamente.

J. R. A.

## Extracto del Boletín oficial

Los opositores á escuelas superiores de niños dotadas con 2.000 ó mas pesetas se servirán presentarse el 7 del próximo Mayo en el paraninfo nuevo de la Universidad Central.

—Anuncio de la Tesorería de Hacienda dividiendo en dos la zona de Falset para la recaudación de contribuciones.

—Las Alcaldías de Alió, Secuita, Musará, Rourell, Pradrip, Santa Oliva y Pauls sacan á subasta el arriendo de los derechos del impuesto de consumos.

—La Junta municipal de Vilabella hace público haber establecido un arbitrio extraordinario sobre algunas de las especies comprendidas en la tarifa segunda del impuesto de consumos.

—Edictos de los Juzgados de primera instancia de esta capital, Vendrell y Montblanch sacando á subasta respectivamente, en la plaza del Aceite y propiedad de don José Cañellas Casals, dos casas situadas en las calles Nueva y Alta y una pieza de tierra, propiedad de don Juan Farriol y Sarromá.

## Noticias locales

Nuestro estimado jefe y amigo, el reputado jurista don Juan Cañellas, acaba de conseguir otro señalado éxito forense ante el Tribunal de lo Contencioso-Administrativo del Consejo de Estado.

Se trataba de una Real orden sobre expropiación de terrenos viables en el Ensanche de Barcelona. El Ayuntamiento de la ciudad condal interpuso demanda contencioso-administrativa contra la Real orden. Los propietarios de los terrenos confiaron su defensa a nuestro ilustre jefe, y éste, como coadyuvante de la administración, en un brillante informe, demostró la improcedencia de la vía contencioso-administrativa, consiguiendo que el Tribunal confirmara la Real orden del Ministerio de la Gobernación, que desde hoy sienta jurisprudencia.

Felicitemos a nuestro estimado amigo, señor Cañellas, por tan señalado triunfo.

Ayer se hallaba en nuestro puerto la barca pescadora compañera de la que naufragó ayer en la playa de Sitjes y de cuyo desgraciado accidente damos cuenta en otro lugar del presente número.

Según hemos oído decir, los tripulantes de ambas embarcaciones, ante el furioso temporal que se desataba, decidieron refugiarse en algún puerto.

Los de la barca naufragada optaron por abrigarse al amparo de la costa de Sitjes, pero sus compañeros no opinaron de igual manera y creyeron más prudente dirigirse a Tarragona.

Despidiéronse en vista de ello ambas tripulaciones y poco después era víctima de las olas la que se quedó a la vista de Sitjes, mientras la otra llegaba sana y salva a las aguas de Tarragona.

Hoy, tarde y noche, tendrán lugar en el teatro Principal dos extraordinarias funciones, con gran rebaja de precios, poniéndose en escena «El salto del pasiego» y «La Mascota», respectivamente.

Con arreglo a lo prevenido en el caso segundo del artículo 91 de la ley electoral, desde ayer hasta que termine el periodo de elecciones, ha quedado en suspenso la tramitación de toda clase de expedientes de apremios y demás contra individuos y corporaciones.

Esta noche, a las nueve, celebrará junta general extraordinaria, para tratar asuntos de vital interés, la sociedad «Unión Tarraconense».

Mañana, a las diez y media de la misma, se celebrarán en la parroquial iglesia de San Juan Bautista los funerales en sufragio del alma del que fué nuestro apreciable y particular amigo don Juan Mayoral Roig.

A la distinguida familia del finado reiteramos con tal motivo la sincera expresión de nuestro pésame más sentido.

Mañana darán principio en esta provincia los proyectados paseos militares, durante los cuales se ejercitarán en diferentes operaciones las fuerzas que tomen parte en los mismos.

A dicho efecto el señor gobernador militar de la plaza ha dispuesto que se organicen dos columnas: una, compuesta de 150 hombres del regimiento de Luchana, de guarnición en Tortosa, al mando del teniente coronel de dicho cuerpo don Adalberto de Eguía, y otra formada por una compañía de Albuera y un escuadrón de caballería de Alcántara, acantonado en Reus, a las órdenes del comandante don Cristóbal Lopez.

Ayer se repartieron los prospectos anunciadores de la corrida de toros que se celebrará en nuestro circo taurino el 9 del próximo Mayo.

El miércoles próximo, a las diez de la mañana, se efectuará en el hospital militar de Barcelona el reconocimiento facultativo de los presuntos inútiles de los cuerpos de esta región.

A las seis y media de esta mañana saldrá de nuestra Metropolitana y Primada Basílica la procesión para facilitar el cumplimiento pascual a los enfermos de la parroquia.

Ha sido trasladado a la Tesorería de Hacienda de la provincia de Barcelona, nuestro particular amigo don Angel de la Guardia, electo oficial de cuarta clase de la de esta provincia.

Ha sido trasladado a la Intervención de Hacienda de la provincia de Lugo, nuestro particular y querido amigo el ilustrado tenedor de libros de la de esta provincia don Donato Lahoz y Anel.

Sentimos dicho traslado.

El guardia municipal del barrio séptimo estuvo ayer tarde a un pordiosero transeunte que pedía limosna con malos modos, siendo expulsado de este término municipal.

Ha sido nombrado oficial de cuarta clase de la Administración de Hacienda de esta provincia, nuestro particular amigo don Luis Gutiérrez de Torres que desempeñaba igual cargo en la Tesorería de Hacienda de la de Barcelona.

En la mañana de ayer encontré una llave en la calle de Apodaca, la cual ha quedado depositada en las oficinas de Vigilancia municipal.

Ha sido trasladado a la Intervención de Hacienda pública de la provincia de Gerona el oficial de primera clase de la de esta provincia don Joaquín Aymamí.

LA VIDA.—Repetidas veces hemos tenido el gusto de dar a conocer la sociedad de seguros cuyo título encabeza estas líneas, nueva en su forma, en su constitución y en los plazos que fija para sus liquidaciones. Verdadero seguro vida, puede decirse viene a resolver el problema de vivir; pues un niño que desde sus primeros años, venga entregando la cuota mas pequeña, tres céntimos al día y el producto quincenal de sus liquidaciones lo vaya acumulando, al llegar a los veinte años puede retirar un capital que le permita costear una carrera, ó establecer una industria ó pener un taller y todo ello sin sacrificio para la familia, sin percibirse de ello y sin gravamen alguno. Las clases mas modestas, hasta el mendigo, puede hacerse un ahorro de tres céntimos y esa cuota infima ser verdadero filón de inesperada riqueza.

Nuestro amigo don Vicente Zazurca, delegado de la Sociedad en esta provincia, calle de San Agustín, 5, principal, nos ha facilitado curiosísimos detalles que dan a conocer las verdaderas garantías que ofrece este seguro y sus positivas ventajas.

Mañana saldrán para Mora de Ebro, con objeto de continuar la formación del Proceso Apostólico de Beatificación y Canonización de la Venerable Sierva de Dios sor Filomena de Santa Coloma, religiosa del Convento de Míminas, de Valls, los muy ilustres señores don Juan Ceromina y don Carmelo Sala, jueces; don Tomás Sucona, fiscal y don Luis Aladren, notario actuario.

Ha sido nombrado tenedor de libros de la Intervención de Hacienda de esta provincia don Gonzalo Teró y Pascual.

Hey girará una visita a la antigua ermita de «La Sencella» la «Secció excursionista» del Ateneo.

En la madrugada de ayer cayó sobre nuestra ciudad una apacible y abundante lluvia, que no dudamos habrá beneficiado en algo los campos de nuestro término.

En cumplimiento a lo dispuesto por la Superioridad, el día 28 del corriente mes, a las ocho de su mañana, tendrá lugar la revisión de exenciones correspondientes a los mozos concurrentes en esta ciudad al reemplazo del año actual y de los tres anteriores al mismo ante la Comisión mixta de reclutamiento de esta provincia, a la que deberán concurrir todos los mozos comprendidos en el artículo 108 de la vigente ley de reemplazos, en cuyo acto y con arreglo al artículo 124 de la expresada ley podrán los interesados producir las reclamaciones y contradicciones que juzguen oportunas.

A la siete de esta mañana saldrá de la parroquial iglesia de San Francisco la procesión para llevar el Santo Viático a los enfermos de la parroquia.

Durante la noche del pasado jueves el sereno del barrio encontró unas enaguas en la calle de la Nao, las cuales han quedado depositadas en las oficinas de Vigilancia municipal a disposición de la persona que acredite haberlas perdido.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche de nueve a doce en el concurrencioso café del Centro:

- 1.º «Retreta austriaca».—Keler-bela.
- 2.º «La Dolores», pasacalle y jota.—Bretón.
- 3.º «Macbeth», fantasía.—Verdi.
- 4.º «Salto del Pasiego».—Caballero.
- 5.º «Marcha de Cádiz», los patos.—Valverde.

En dicho café se servirán durante todo el día varias clases de helados.

Durante la noche del pasado viernes un joven demente que vive en la calle de Mendez Núñez armó un escándalo, siendo apaciguado por el sereno del barrio.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la *Farmacia del Centro de R. Puig*, rambla de San Joan, número 57.

### Agencia de negocios notarial é hipotecaria JAIME SANS SALAFRANCA

Dando mayor amplitud y desarrollo a sus asuntos, esta Agencia ha creado dos secciones; una de ellas destinada exclusivamente a efectuar trasposos de herencias por medio de relaciones de bienes privadas; y la otra se dedica a la redacción de proyectos de toda clase de escrituras, contando para la autorización de los contratos con notario de reconocido crédito y competencia.

Cuida también esta Agencia de la presentación a la oficina liquidadora de cuantos documentos se hallen sujetos al impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes, haciendo los pagos a la Hacienda, y procurando la oportuna inscripción en el Registro ó Registros de la Propiedad que correspondan.

Esta casa se encarga también del cobro de cualesquiera créditos hipotecarios, cuentas, pagarés, intereses, censos, cupones y toda otra clase de rentas, ya sea judicial ó particularmente.

Solicita certificaciones del Registro de la Propiedad, del Ayuntamiento, Administración demás y dependencias del Estado.

### Noticias provinciales

A diez y seis asciende el número de concejales que deben elegirse en Tortosa en las próximas elecciones.

Se halla en Reus la pianista señorita María Ugarte, que ha pasado a dicha ciudad al objeto de dar un concierto en el Teatro Fortuny ó en algunas de las sociedades recreativas.

Según leemos en la prensa de Tortosa la banda de música del regimiento de Luchana obsequió anteanoche con una serenata a su teniente coronel don Adalberto de Eguía por celebrar su fiesta onomástica.

Han comenzado en Tortosa las rogativas, con exposición de la Sagrada Reliquia de la Santa Cinta, para alcanzar del cielo el beneficio de la lluvia.

Las fuerzas de Luchana, de guarnición en Tortosa, efectuarán mañana un paseo militar, por jornadas, a Mora de Ebro, pasando por Cherta, Pinell y Gandesa.

### De todas partes

Según vemos en el *Pharmaceutical Journal*, en el Sur de la Nubia existe un árbol, el *tsotar*, que produce una goma conocida con el nombre de *goma Sennaar*.

Este árbol tiene la particularidad de que el viento, al soplar entre sus ramas, produce un sonido análogo al de la flauta. Esta propiedad musical es debida a que la base de las espigas de que están erizadas sus ramas, se encuentra perforada por un pequeño insecto que, al querer chupar la goma, transforma las espigas en pequeñas flautas.

Según leemos en *El Eco de la Verdad*, de Avila, la epidemia variolosa continúa haciendo estragos en aquella capital.

Como Avila, por su proximidad a Madrid, es una de las residencias de verano más concurridas, de esperar es se tomen las medidas indicadas por el periódico abalense, sobre todo hallándose tan próxima la época en que la población aumenta de modo extraordinario.

En los últimos días, dice el mismo periódico, se han vacunado 1.505 personas.

Después de minuciosos estudios un sabio inglés ha podido averiguar que el cabello en buena salud crece, por término medio, por semana, 2,5 milímetros. Si dejan crecer a su voluntad los cabellos de una mujer sin cortarlos nunca, se obtienen de un largo que varía entre 50 centímetros y un metro diez centímetros.

Afirma este observador, de acuerdo con los especialistas competentes, que al contrario de lo que generalmente se cree, los cabellos no crecen más cuanto más se les corta, sino que los cortes frecuentes previenen la calvicie por la fatiga que producen.

En la ría de Palma ha aparecido el cadáver de un marinero, víctima de un reciente naufragio.

El lunes próximo se celebrará en Venecia la boda de doña Alicia de Borbón con el príncipe Federico Sehoenbourg.

Benedicirá la unión el cardenal patriarca de Venecia.

Mañana se hará público el informe del Consejo de Estado referente a la concesión de millón y medio de pesetas para la construcción de carreteras provinciales.

Para el jubileo de la reina Victoria se crearán tres sellos especiales.

Los tres serán de tamaño doble de los sellos ordinarios. En lugar de la efigie de la soberana, llevarán una alegoría, bajo la cual se leerán las palabras «Prince's of Wales Hospital Funds».

La administración de Correos percibirá solo la mitad de la venta de estos sellos, y el resto se destinará a la suscripción abierta para la liquidación de los débitos de los hospitales londinenses. Los colores serán: uno azul, otro rosa y el tercero violeta.

La fabricación ha sido confiada a la industria privada, y el príncipe de Gales ha aprobado el diseño, que está inspirado en un célebre cuadro de sir Joshua Reynolds.

La emisión empezará el 1.º de Mayo.

En Guillán, pueblo que dista de un kilómetro de Villagarcía pereció anteaer tarde abrasado un niño.

El niño se apoderó de una caja de cerillas, y jugando con ella se le encendió, prendiendo en las ropas.

El niño pereció sin que nadie pudiese auxiliarle, por estar solo en la casa.

Anteaer comenzaron en Lisboa las sesiones que piensa celebrar la Unión Internacional del Derecho penal.

Los temas que se discutirán son los siguientes: «Noción de la responsabilidad moral y penal»; «De las faltas, deficiencia, represión y procedimientos»; «Tentativa y llaneza de proceder contra los menores y los exentos de responsabilidad».

De esta Asociación forman parte los ilustres juristas españoles señores Torres Campos, Lastres, Giner, Azcárate y otros.

Presidirá las sesiones, que serán tres, Mr. Gurdail.

Han comenzado las fiestas de Alcoy. La animación es extraordinaria.

Han llegado el capitán general, señor Molté; el gobernador militar de Alicante, general Marquez; el gobernador civil, el marqués de Bosch y el regimiento de caballería de Sesma, de guarnición en Valencia.

La animación aumenta por momentos, y se hace imposible transitar por las calles céntricas.

Mañana es esperado el ex ministro y diputado por Alcoy, señor Canalejas.

El emperador de Alemania acudirá personalmente al Parlamento alemán para el aumento de la marina de guerra.

Han llegado a Palencia el Arzobispo de Burgos, los Obispos de Santander, Victoria, León y Osma y el pretenido de Jaen, para celebrar las conferencias dispuestas por Sa Santidad.

Fueron recibidos por las autoridades y el Obispo de dicha diócesis.

Los socialistas del imperio alemán hacen grandes preparativos para celebrar la fiesta obrera del 1.º de Mayo; pero la experiencia de de los años últimos y las previsoras medidas de las autoridades harán que dicho día transcurra sin novedad y sin que se señale ningún desorden.

El 5 del próximo Mayo saldrá para Barcelona la marquesa de Polavieja, en cuya población recibirá a su ilustre esposo.

Si el camello tiene una resistencia y velocidad considerable, no está bien averiguado, a pesar de no tratarse de un animal acabado de descubrir.

Parece ser, según el *Gaulois*, que los camellos de ahora no andan más de doce kilómetros por hora, y aun esta marcha no la pueden sostener más de dos horas. Forzando al animal a marchar, se arrodilla y no hay energía capaz de hacerle levantarse.

Según un sabio inglés, la población actual del globo terrestre será, a lo sumo, 1.050 millones de seres humanos. Calculando el máximo de habitantes que el globo terrestre puede nutrir, Mr. Ravenstein lo evalúa en 6.000 millones de habitantes. ¿Cuándo llegará ese momento crítico? Según parece, el crecimiento de la especie humana es del 8 por 100 cada diez años; continuando ese mismo crecimiento, en el año 2.072 se habrá llegado a los seis mil millones de habitantes. Hacia esa misma época han calculado los geólogos que se habrán agotado las minas de carbón de Inglaterra.

A principios de Mayo próximo celebrarán en Cetinje el rey Alejandro de Serbia y el príncipe Nicolás de Montenegro, algunas entrevistas.

Esta noticia, que es ya oficial, ha vuelto á renovar los rumores de un próximo casamiento entre aquel joven monarca con la princesa Xenia, hija única del príncipe Nicolás, que es una lindísima joven de 17 años.

Parece que la elevada dama que patrocina este enlace es la Emperatriz viuda de Rusia, quien tiene el loable proyecto de sellar con un casamiento la unión perpetua entre las casas reinantes de Obrenovitch y Petrovitch-Ni gosch acabando las rivalidades personales entre miembros de dos dinastías, enlazadas ya por los vínculos de la política, de religión y de raza.

Dice un telegrama de Marsella que el guarda costas aduanero «La Ciotat» ha traído remolcado al puerto un bote que halló medio sumergido á pocas millas de la costa.

Dicho bote mide unos cinco metros de largo y en su interior encontraron los aduaneros algunos pedazos de pan, varias ropas de mujer y una botella vacía. El bote lleva el nombre de «Rosa n.º 385».

Se hacen mil conjeturas sobre tan misterioso hallazgo.

El record de la riqueza en Alemania lo tiene hoy el barón de Rothschild, de Francfort, siguiéndole el famoso Krupp. En Prusia existen 5,212 personas cuyo capital es superior á 120 millones de francos. En Inglaterra, y sobre todo en los Estados Unidos, el número de millonarios es proporcionalmente mayor que en Prusia.

Anteayer se desenoó en la rada de Sitjes un violento temporal azotado por fuerte viento de Levante.

A causa del mal estado del mar naufragó una barca pescadora de la matrícula de La Roqueta, pereciendo el patrón Luis Joya y los marineros Luis Rodríguez y Mariano Rodríguez, logrando salvarse el otro tripulante José González.

El vecindario hizo toda clase de esfuerzos para salvar á los naufragos pero fueron inútiles. Otras dos barcos lograron la playa después de salvar muchos peligros.

El temporal ha causado grandes desperfectos en las casas, en el arbolado y viñedos.

El techo de zinc del vestibulo del teatro Retiro fué arrancado por la fuerza del viento.

Para la Asamblea de Delegados de la «Unión Catalanista» que se efectuará hoy en Gerona, ha acordado la Junta permanente que el tema de deliberación sea «Declaración del catalanismo en las actuales circunstancias.»

La célebre actriz María Guerrero y su marido señor Díaz de Mendoza, saldrán en breve de Cádiz, en cuyo teatro Principal darán seis representaciones, embarcándose después para Montevideo y Buenos Aires.

Anteayer fué de Gibraltar á Ceuta el generalísimo inglés lord Wolseley, que pasó el día en nuestra plaza africana.

Se comenta mucho esta visita, relacionándola con los activos ensayos y ejercicios ofensivos y defensivos que la guarnición de Gibraltar viene efectuando, probando cañones de diferentes calibres.

PARA ALQUILAR

Grande local propio para almacén ú oficinas. Dos espaciosos pisos segundos con agua, gas y lavadero.

CALLE BARCELONA, 4

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—San Marcos Evangelista y santa Franca virgen.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Cleto y Marcelino papas mártires.

Oración de Cuarenta Horas

San Juan.—Empieza dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cuatro y cuarto á siete, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Anunciación en la Catedral.

—Mañana á Nuestra Señera de los Dolores en San Juan.—Privilegiada.

Cultos de hoy

Hospital.—Se celebrará la fiesta en honor del Beato José Oriol con los cultos siguientes:

A las once misa á cuarteto, cantándose la de Mercadante. Por la tarde, á las seis, Rosario, sermón por el orador don Francisco Duarte, gozos y finalizando con la adoración de la reliquia del Beato.

San Lorenzo.—Las sacristanas de la Virgen de la

Piedad celebrarán su anual fiesta con los siguientes cultos:

A las once de la mañana solemne oficio por la orquesta de maestro señor Gols. Por la tarde, á las seis canto de la corona dolorosa, sermón por el muy ilustre doctor don Antonio Balcells, canónigo Magistral de la Santa Iglesia Catedral, terminando con el canto del «Stabat Mater».

SECCION COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS DEL DIA 24

De Amberes y Alicante en 23 ds., v. «Cortés», de 849 ts., c. Vinjoy, con 50 toneladas carbón, 2 ventiladores y 2 fardos papel á la orden, consignado á los señores Mac-Andrews y compañía.

De Garrucha y Torrevieja en 12 ds., pol. goleta «Nueva Carmelita», de 104 ts., c. Company, con tránsito, consignado á don José María Ricomá.

De Vinaroz en 2 ds., l. «Joaquina», de 44 ts., p. Bayarri, con tránsito, consignado á don Juan Mallol.

De Felanitx en 3 ds., bal. «Albert», consignado á don Juan Mallol.

De Barcelona, en un día, l. «Paquita», de 38 toneladas, p. Compte, con tránsito, consignado á don Juan Mallol.

DESPACHADAS

Para Cette, v. «Correo de Cartagena», c. Cardona, con cargamento de vino que detallaremos en nuestro próximo número.

Para Barcelona bal. «Alerta», p. Albert, con tránsito.

Para Barcelona pol. gol. «Nueva Carmelita», patrón Company, con tránsito.

Para Malgrat pail. «Pepe», p. Ferrer, con tránsito.

Para Vinaroz l. «Paquita», p. Compte, con tránsito.

Para Port Vendres pail. francés «Anna», p. Henric, habiendo embarcado 148 bocoyes vino de Violet fres.

Para Londres y esc. v. «Cortés», c. Vinjoy, habiendo embarcado 240 pipas vino y 450 sacos avellana.

CABOS SUELTOS

—Movimiento de los vapores correos de la Compañía Trasatlántica:

Anteayer llegó á Manila, de Singapore, el «Montevideo»; el «Alfonso XII» llegó á la Habana de Puerto Rico, y el «Covadonga» llegó á Cádiz de Cartagena.

Bolsa de Barcelona

Cambios corrientes según telefonema de la casa «Aventino Guillem» Sociedad en comandita de Barcelona, á las seis de la tarde.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 Interior, 4 por 100 Exterior, Amortizable, Cubas 1886, Idem 1890, Coloniales, Nortes, Francias, Orenses, Paris exterior, Madrid interior, Paris á la vista, Londres á la vista.

Recibe órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, Paris y Londres. Compran toda clase de cupone Despacho Palan, 5.

Variedades

UNA AVENTURA DE FELIPE II

Allá por el año 1571 y á las diez de una noche de Enero, que en aquel entonces dicen eran tan frías como las de hoy, pasaban por una calle de la villa y certe de Madrid, dos caballeros embozados hasta los ojos.

Su continente era apuesto. Por debajo de las capas asomaban las vainas de las espadas.

Ambos parecían de noble linaje, por cierto aire señorial que en ellos se manifestaba y que en aquella época, sobre todo, hacia que á primera vista pudiera distinguirse claramente á un noble de un plebeyo.

Y, sin embargo, el uno debía de ser de más alto rango que el otro, por cuanto en la conversación se oían las palabras «señor» y «vos» que uno á otro se dirigían.

La crónica curiosa nos descubre el secreto. Aquellos dos personajes eran Felipe II y el duque de Alba. Oigamos su conversación:

—Señor, opino, y lo digo ingenuamente, que este lance concluirá por no ser simpático á los propios ojos y á la conciencia de vuestra majestad.

—Tal vez tengáis razón, Toledo; pero son de carne flaca, aunque más bella, las mujeres. Yo no aspiro á ser tanto, ni á elle cree que vos aspiréis tampoco.

—No, ciertamente, señor; pero si me fuera permitido decir...

—Hablad con entera libertad.

—Pues diré que, hasta ahora, empleé con la mujer, y esto en las horas de los nada gallardos extravíos, la seducción, las promesas falaces, todos esos argumentos obligados del amor que

desea triunfar. La sorpresa ni la fuerza jamás fueron por mi usados, señor.

—Tampoco yo pienso usarlos.

—Vuestra majestad me ha dicho.....

—Si, que doña Mencía ha rechazado á última hora mis pretensiones. A última hora ¿entendéis? Pero antes recibí de sus ojos muchas promesas. Y á mi me gusta lo mismo en política que en amor; que se cumpla lo ofrecido.

—Está bien. No insistiré y diré solo que doña Mencía vive con su anciana madre y una dueña poco escrupulosa...

—¿Qué me place! La fortaleza está indefensa.

¿Queréis, por ventura, que fuera á conquistarla á estocadas de manos de sus valedores? Cuidaos de alguna ronda si por acaso pasara y oyese algo de vocerío, diciendo que el asunto no es de su incumbencia y dándoos á conocer.

—Así lo haré, señor.

Los dos siguieron su camino sin pronunciar más palabras.

Al doblar una calleja oyeron un repentino grito de mujer, seguido de voces pidiendo socorro.

El rey y el duque se dirigieron al sitio de donde partían, y en el acto desnudaron las espadas. Penetraron por una puerta que estaba entornada.

Ya sólo se oían los gemidos contenidos al salir por una mano ó una mordaza.

Subieron por una estrecha escalera y á la luz de un farolillo pendiente de una viga vieron á un hombre que trataba de atropellar á una mujer.

—¡Alto, canalla!—gritó el rey con voz de trueno.

El hombre, como advirtiese que venía alguien tiró de la espada con furor, pero ya la del rey le amenazaba el pecho. Trató un momento de defenderse, más al reconocer á su adversario sus brazos cayeron como desfallecidos y en sus ojos apareció el estorpo y el espanto.

—¡Piedad, señor!—dijo cayendo de rodillas.

—A los jueces darás cuenta, ¡infame!—contestó el rey con severo tono.—Llévadle, Toledo, entregadle á la primera ronda.

El criminal bajó desarmado en compañía del duque.

Entretanto la mujer víctima del ultrajante atentado se arrodillaba á los pies del monarca, y besaba sus manos, llenándolas de lágrimas de agradecimiento.

Era una hermosa muchacha come de dieciocho años de edad, de singular y atractiva belleza.

—Me habeis salvado, señor,—repetía.—Dios colme de ventura la vida de vuestra majestad. Ese hombre me asediaba, pero yo no le quiero y alguien que me ha vendido le ha dado una llave... Mi padre está ausente... Gracias sin fin, señor, gracias sin fin.

Felipe miraba á la agradecida joven y su semblante estaba encendido y su mirada sombría.

—Vaya, calmáos,—dijo por fin,—ya no sereis inquietada. Dios os guarde.

Y tomó por la escalera abajo oyendo todavía bendiciones de la llorosa joven.

En la calle le esperaba el duque quien le mostró la ronda que se alejaba llevándose al delincuente.

Después preguntó con voz pausada.

—¿Á donde vamos, señor?

—A palacio, Toledo, á palacio,—contestó el rey con acento conmovido.—Daré gracias á Dios, por cuya providencia, en vez de un acto de vileza he realizado un acto de justicia.

M. F. L.

Sección oficial

Servicio de la plaza para el día de hoy

Jefe de día: don Plácido Ródenas, comandante de Luchana.

Parada Albuera.

Visita de Hospital y provisiones, capitán 4.º de Albuera.

Paseo de enfermos, Albuera.

El capitán Sargento Mayor, Bautista Obiol.

Administración de Consumos

Recaudación verificada el día de la fecha:

Table with 2 columns: Administration and Amount. Includes items like Administración Central, Fialato del Olivo, Id. de Tetuán, Id. del Puente, Id. de San Pedro, Id. del Muelle, Id. de la Cantera, Id. de la Cadena.

Total pesetas..... 83789

Tarragona 24 de Abril de 1897.

Matadero público

Reses sacrificadas el día de la fecha

Table with 2 columns: Animal type and Weight/Price. Includes Ternera, Bueyes, Carneros, Cerdos, Cabritos.

Total..... 333'22

Tarragona 24 de Abril de 1897.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIMIENTOS.—Cecilio Lajo Martínez, Librada Catalina Labata.

DEFUNCIONES.—Pedro Font Rius, Mercería, 14.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Telegramas

Madrid, 24, 11'30 m.

Se conocen algunos detalles de la conspiración descubierta en Joló, y que era más formidable que las anteriormente descubiertas.

Proponíanse los soldados del regimiento número 68 (insulares) y los deportados, matar á todos los españoles, envenenando al general gobernador.

El general Huertas, que así se llama, fué avisado por una criada india de lo que se tramaba, en el momento en que se sentaba á la mesa para comer.

Inmediatamente ordenó fuesen reforzadas las guardias y detenidos los principales conspiradores, los cuales fueron juzgados sumarisimamente, siendo condenados á muerte dos cabos y cuatro soldados, cumpliéndose la sentencia sin dilación. Estos sucesos acaecieron en los días 8 y 9 de los corrientes.

Madrid, 24, 11'45 m.

El diario oficial publica hoy el real decreto convocando las Cortes para el 20 de Mayo.

Madrid, 24, 1 t.

Despachos particulares de la Habana manifiestan que allí circulan insistentes rumores favorables á la paz, y que ha producido gran expectación la noticia de que Mac Kinley no es partidario de la Junta revolucionaria de Nueva York, proponiéndose autorizar su procesamiento.

Madrid, 24, 7 t.

En los círculos ha habido quien ha dicho esta tarde que el asunto que el general Azcárraga lleva al Consejo pudiera ser el relevo del general Weyler.

Otros creen que el Consejo pueden resultar la crisis, si el señor Castellano mantiene criterio cerrado en lo relativo á la operación de crédito para Filipinas.

Paris, 24, 9 m.

Los últimos telegramas recibidos de Londres dicen que los turcos continúan avanzando por las llanuras de Tessalia y que los griegos se han retirado con grandes pérdidas.

Se ignora las que han sufrido los musulmanes.

Osman-Bajá, el héroe de Plewna, ha sido nombrado generalísimo del ejército turco, conservando Edhem-Bajá su mando del ejército del Este.

Dicen de Londres que se han confirmado las noticias de que los turcos han tenido pérdidas considerables en sus combates con los griegos.

Edhem-Bajá habíase comprometido á ocupar la plaza de Larissa para el día 20 del actual y para conseguir su propósito ha sacrificado á doce mil de los suyos, siendo esta la causa de su destitución.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

COMPANÍA DE ZARZUELA DE D. JUAN RIUS

Funciones para hoy: Tarde.—La preciosa zarzuela en tres actos y ocho cuadros, «El Salto del Pasiego».

Noche.—La ópera cómica en tres actos «La Mascota».

Entrada general UN REAL.

IMP. DE LA VIUDA É HIJOS DE TOET

Sellos de Fernando Póo

Conservados sobre carta se pagan á buen precio los de Isabel II y Alfonso XII.

Se compran y pagan según clases los sellos de correos de España de 1850 á 1854 inclusive y todos los 2 cuartos, 12 cuartos y 19 cuartos hasta el año 1870 y los de 4 pesetas y 10 pesetas hasta la fecha.

Kiosko de Miguel Baeza, rambla de San Carlos.

VAPORES DE TINTORÉ Y COMPANÍA

PARA LIVERPOOL

Saldrá de este puerto el lunes 26 del corriente el vapor español

TINTORÉ

Admite carga. Lo despacha don Modesto Fésch.

PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES.---Mercado de Tarragona

Table with multiple columns: ARTICULOS, Pesetas, Peso ó med., and Dinero. Lists various goods like wine, oil, and flour with their respective prices and weights.

ANUNCIOS

Advertisement for DON JUAN MAYORAL Y ROIG. Includes a cross symbol, the name 'DON JUAN MAYORAL Y ROIG', and text stating he died on April 20, 1897, and funeral arrangements.

Advertisement for 'DISPONIBLE' (Available). Text is partially obscured but includes the word 'DISPONIBLE' in large letters.

Advertisement for 'Sociedad general de Transportes Marítimos de Marsella'. Details services for the Rio de la Plata and Brazil/Rio de la Plata routes, including ship names and dates.

Advertisement for 'LA PARISIÉN' corsetry. Features an illustration of a corset and text describing the quality and variety of their products.

Advertisement for 'PARA ALQUILAR' (For Rent). Text is partially obscured but includes the word 'PARA ALQUILAR'.

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACIÓN: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Tarragona, un mes, 4'75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 6 pesetas, pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franqueo. ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—Se insertan á precios convencionales.